Zentralstelle für die floristische Kartierung von Baden-Württemberg Staatliches Museum für Naturkunde Abteilung Botanik

Rosenstein 1 70191 Stuttgart
www.flora.naturkundemuseum-bw.de

25. Rundbrief August 2022



Liebe Kartiererinnen, liebe Kartierer,

die interaktiven Verbreitungskarten auf der Homepage der Kartierung sind am 17. August aktualisiert worden. Möglicherweise fragen Sie sich, warum die eine oder andere Ihrer Meldungen noch nicht sichtbar ist. In diesem Fall sind die Daten noch nicht importiert worden und befinden sich sozusagen in der "Warteschleife". Wir bemühen uns, alle Daten möglichst bald einzuarbeiten.

Die Floristische Kartierung Baden-Württemberg ist neu organisiert worden. Ihre personelle Struktur sieht jetzt folgendermaßen aus:

Leitung:

Am 1. August hat Priv.-Doz. Dr. Stefan Abrahamczyk die Nachfolge von Dr. Arno Wörz als Kurator in der Abteilung Botanik angetreten. Er übernimmt gemeinsam mit Priv.-Doz. Dr. Mike Thiv die fachliche Leitung der Floristischen Kartierung.

Management/Kommunikation:

Dipl. Biol. Cornelia Krause wird ab 1. Oktober Ihre Daten entgegennehmen und Anfragen beantworten. Sie organisiert außerdem die Kartierertagung und die Exkursionen. Sie ist Ihre Haupt-Ansprechpartnerin und wird von Dipl.-Chem. Ulrike Bildstein vertreten.

Bitte senden Sie alle Ihre Anfragen bzw. digitalen Daten ab 1. September an folgende neue E-Mail Adresse: floristische.kartierung@smns-bw.de

Datenimport:

Ulrike Bildstein wird weiterhin Ihre Fundmeldungen in unsere RECORDER-Datenbank importieren.

Auswertung der Floristischen Kartierung:

Hierzu ist zusätzlich zur Neubesetzung der Kuratorenstelle bereits eine Stelle als Nachwuchsgruppenleiter mit Dr. Pierre Liancourt besetzt und eine weitere wissenschaftliche Postdoc-Stelle ausgeschrieben worden. Die Nachwuchsgruppe wird unsere umfangreiche Datensammlung unter verschiedenen Aspekten auswerten und in Form wissenschaftlicher Artikel der Öffentlichkeit zugänglich machen.

Mit unserem neuen, kräftig verstärkten Team möchten wir die Floristische Kartierung in den kommenden Jahren fortsetzen, da die zunehmend stärker werdenden Auswirkungen der Klimaerwärmung und anderer Treiber zu einer raschen Veränderung unserer Flora führen wird. Diese Veränderungen möchten wir dokumentieren, damit Schutzmaßnahmen für besonders gefährdete Arten und Lebensräume entwickelt werden können.

Bei so viel neuer Man- und Women-Power verabschiede ich mich ab dem 1. September guten Gewissens in den Ruhestand. Es hat großen Spaß gemacht mit Ihnen/Euch zusammen die Kartierung voran zu bringen! Ein großes Dankeschön für Ihre/Eure Mitarbeit!

Zum Schluss noch ein Hinweis auf die Jahrestagung der Gesellschaft zur Erforschung der Flora Deutschlands (GEFD), die vom 11.-13. November 2022 am Naturkundemuseum in Stuttgart stattfindet und zu der alle botanisch Interessierten herzlich eingeladen sind. Ein Dokument mit dem Vortragsprogramm und Anmeldeformular befindet sich im Anhang.

Herzliche Grüße

Monika Voggesberger